



Para más información, comunicarse con Belka
Cojulún
a prensa.pronacom@gmail.com o al 5708-6747

Avanza plan para desarrollo territorial de Sacatepéquez

Guatemala, 14 de julio de 2015.- La semana pasada representantes del sector público, privado, académico y sociedad civil, se reunieron en las oficinas del Programa Nacional de Competitividad (Pronacom) para darle seguimiento al Plan para la gestión territorial de Sacatepéquez, el cual pretende generar impacto en 11 de los 16 municipios del departamento.

Esta iniciativa nace de la necesidad de la construcción de una visión común de desarrollo, un plan maestro que dicte las líneas estratégicas, establezca las prioridades de los proyectos de infraestructura e identifique los sectores productivos y potenciales, para que los mismos sean encausados en instrumentos de planificación, implementación y ordenamiento territorial que garanticen un desarrollo económico sostenible, aunado a la protección del patrimonio cultural y natural existente.

Este proceso ha sido liderado por Pronacom y ha contado con el apoyo del Ministerio de Economía, Instituto Guatemalteco de Turismo, Ministerio de Cultura y Deportes, Secretaría de Planificación y Programación de la Presidencia (Segeplan), Agencia Nacional para el Desarrollo de Infraestructura Económica (Anadie), Banco Interamericano de Desarrollo (BID), Asociación Guatemalteca de Exportadores (Agexport), Consejo Nacional para la Protección de La Antigua Guatemala, Fundación Valle de Panchoy, Asociación de Investigación y Estudios Sociales (Asies), Instituto de Investigaciones Económicas y Sociales (IDIES), Hotel Casa Santo Domingo, Instituto de Antropología e Historia y Propuesta Urbana.

“El propósito de esta reunión fue dar seguimiento a la definición de las líneas estratégicas y la generación de condiciones para que sea posible construir una visión integral para el desarrollo territorial de Sacatepéquez,. Sabemos que es importante contar con instrumentos de planificación y ordenamiento territorial que definan las prioridades y estrategias para el desarrollo económico local, sin que este crecimiento implique un riesgo para el patrimonio cultural y natural”, declaró Juan Carlos Paiz, Comisionado Presidencial para la Competitividad e Inversión.

En esta ocasión, se definieron los alcances y se plantearon las expectativas sobre la realización de la consultoría “Visión subregional para la Gestión territorial del



Para más información, comunicarse con Belka Cojulún a prensa.pronacom@gmail.com o al 5708-6747

Valle del departamento de Sacatepéquez y su área de influencia; Plan Maestro para siete municipios y Plan de Ordenamiento Territorial para los 4 municipios núcleos aledaños a La Antigua Guatemala”, la cual se espera tenga una duración de 12 meses.

La consultoría contribuirá a forjar condiciones atractivas de inversión en Sacatepéquez, como la generación de instrumentos para la planificación urbana y de gestión territorial, identificar las dinámicas económicas y sociales del territorio para fortalecerlas, mejorar la situación de vulnerabilidad que presenta el centro histórico de La Antigua Guatemala con sus municipios aledaños, apoyar la integración multisectorial, fortalecer las capacidades institucionales y técnicas de las administraciones locales, entre otras acciones que generen crecimiento económico sostenible, protegiendo el patrimonio a lo largo del territorio.

Por su parte, Enrique Godoy, de Propuesta Urbana, propuso la creación de un Observatorio Ciudadano que brinde acompañamiento a las políticas públicas. En Bogotá, Colombia, esta herramienta ha probado ser útil para medir resultados y avances, pues está integrado por tres sectores importantes: académico (recolecta información y da validez), comunidad empresarial y vecinos

Estas reuniones, junto con el taller *Visión La Antigua Guatemala: El Pasado Listo para el Futuro*, impartido por el español Toni Puig a inicios de este año, buscan apoyar la implementación del Programa de Inversiones Estratégicas y Transformación Productiva ejecutado por Pronacom. *“El objetivo es desarrollar un plan que logre posicionar a La Antigua Guatemala como una marca ciudad latinoamericana de clase mundial y luego replicar la experiencia en otros destinos del país”*, finalizó Paiz.

###

Sobre Pronacom

El Programa Nacional de Competitividad (Pronacom) trabaja desde 2004 en coordinar esfuerzos interinstitucionales para atraer mayores flujos de inversión extranjera que provean de mayores oportunidades de empleos formales e ingresos a la población, incrementando el nivel de vida de los guatemaltecos.

Pronacom, unidad del Ministerio de Economía, ejecuta la Agenda Nacional de Competitividad (ANC) que define seis ejes que buscan elevar el nivel de productividad de Guatemala: sociedad sana, educada, capacitada e incluyente; modernización y fortalecimiento institucional;



*Para más información, comunicarse con Belka
Cojulún
a prensa.pronacom@gmail.com o al 5708-6747*

*sostenibilidad social y ambiental; descentralización y desarrollo social; fortalecimiento de
infraestructura productiva y tecnológica; y fortalecimiento del aparato productivo.*